
Messe du jour de Pâques le 12 avril 2020 
Année A 

 

Première lecture (Ac 10, 34a.37-43)  
« Nous avons mangé et bu avec lui après sa résurrection d’entre les morts » 

[1Il y avait à Césarée un homme du nom de Corneille, centurion de la cohorte appelée Italique. 
  2C’était quelqu’un de grande piété qui craignait Dieu, lui et tous les gens de sa maison ;  

il faisait de larges aumônes au peuple juif et priait Dieu sans cesse. 
  3Vers la neuvième heure du jour, il eut la vision très claire d’un ange de Dieu  

qui entrait chez lui et lui disait : « Corneille ! » 
  4Celui-ci le fixa du regard et, saisi de crainte, demanda : « Qu’y a-t-il, Seigneur ? » L’ange lui répondit : 

« Tes prières et tes aumônes sont montées devant Dieu  
pour qu’Il se souvienne de toi.  

  5Et maintenant, envoie des hommes à Jaffa et fais venir un certain Simon surnommé Pierre : 
  6il est logé chez un autre Simon qui travaille le cuir et dont la maison est au bord de la mer. » 
  7Après le départ de l’ange qui lui avait parlé,  

il appela deux de ses domestiques et l’un des soldats attachés à son service, un homme de grande piété. 
  8Leur ayant tout expliqué, il les envoya à Jaffa. 
  9Le lendemain, tandis qu’ils étaient en route et s’approchaient de la ville,  

Pierre monta sur la terrasse de la maison, vers midi, pour prier. 
10Saisi par la faim, il voulut prendre quelque chose.  

Pendant qu’on lui préparait à manger, il tomba en extase.  
11Il contemplait le ciel ouvert et un objet qui descendait :  

on aurait dit une grande toile tenue aux quatre coins, et qui se posait sur la terre. 
12Il y avait dedans tous les quadrupèdes, tous les reptiles de la terre et tous les oiseaux du ciel. 
13Et une voix s’adressa à lui : « Debout, Pierre, offre-les en sacrifice, et mange ! » 
14Pierre dit : « Certainement pas, Seigneur ! Je n’ai jamais pris d’aliment interdit et impur ! » 
15À nouveau, pour la deuxième fois, la voix s’adressa à lui :  

« Ce que Dieu a déclaré pur, toi, ne le déclare pas interdit. » 
16Cela se produisit par trois fois et, aussitôt après, l’objet fut emporté au ciel. 

17Comme Pierre était tout perplexe sur ce que pouvait signifier cette vision,  
voici que les envoyés de Corneille, s’étant renseignés sur la maison de Simon, survinrent à la porte. 

18Ils appelèrent pour demander : « Est-ce que Simon surnommé Pierre est logé ici ? » 
19Comme Pierre réfléchissait encore à sa vision, l’Esprit lui dit : « Voilà trois hommes qui te cherchent. 
20Eh bien, debout, descends, et pars avec eux sans hésiter, car c’est moi qui les ai envoyés. » 
21Pierre descendit trouver les hommes et leur dit :  

« Me voici, je suis celui que vous cherchez. Pour quelle raison êtes-vous là ? » 
22Ils répondirent : « Le centurion Corneille, un homme juste, qui craint Dieu,  

et à qui toute la nation juive rend un bon témoignage,  
a été averti par un ange saint de te faire venir chez lui et d’écouter tes paroles. » 

23Il les fit entrer et leur donna l’hospitalité.  
Le lendemain, il se mit en route avec eux ; quelques frères de Jaffa l’accompagnèrent. 

24Le jour suivant, il entra à Césarée. Corneille les attendait,  
et avait rassemblé sa famille et ses amis les plus proches. 

25Comme Pierre arrivait, Corneille vint à sa rencontre et, tombant à ses pieds, il se prosterna. 
26Mais Pierre le releva en disant : « Lève-toi. Je ne suis qu’un homme, moi aussi. » 

 Comment comprendre ces 7 verset du chapitre 10 des Actes des Apôtres 
si on n’a pas lu le début ? J’avoue ne pas avoir trouvé en cette Pâques 2020 

 [Entre crochets] les versets ajoutés 
à ceux que propose la 1ère lecture 

 La dernière partie du chapitre 9 évoque l’Église "en paix" 
qui "se construisait", "marchait dans la crainte du Seigneur" 

et qui, "réconfortée par l’Esprit Saint", se multipliait"… 

 …Et nous montre Pierre à Lod guérir un homme (Énéas) paralysé et 
à Jaffa redonner la vie à une femme (Tabitha) qui venait de mourir… 

 …Se terminant sur Pierre restant à Jaffa 
"chez un certain Simon, qui travaillait le cuir". 

 Pour comprendre le message de 
tout Actes 10, il faut aller au v34 

 La révélation si importante 
de ce chapitre 10 va être donnée 
à un saint homme parmi l’armée 

étrangère qui occupe le pays 
 Dieu s’est "souvenu" de Corneille 

 Après avoir parlé à Corneille par 
Son ange, Il va parler à Pierre par une 
vision, et lui faisant entendre Sa voix  



27Tout en conversant avec lui, il entra et il trouva beaucoup de gens réunis.  
28Il leur dit :  

« Vous savez qu’un Juif n’est pas autorisé à fréquenter un étranger ni à entrer en contact avec lui.  
Mais à moi, Dieu a montré qu’il ne fallait déclarer interdit ou impur aucun être humain. 

29C’est pourquoi, quand vous m’avez envoyé chercher, je suis venu sans réticence.  
J’aimerais donc savoir pour quelle raison vous m’avez envoyé chercher. » 

30Corneille dit alors : « Il y a maintenant quatre jours,  
j’étais en train de prier chez moi à la neuvième heure, au milieu de l’après-midi,  
quand un homme au vêtement éclatant se tint devant moi, 

31et me dit : “Corneille, ta prière a été exaucée, et Dieu s’est souvenu de tes aumônes. 
32Envoie donc quelqu’un à Jaffa pour convoquer Simon surnommé Pierre ;  

il est logé chez un autre Simon qui travaille le cuir et dont la maison est au bord de la mer.” 
33Je t’ai donc aussitôt envoyé chercher, et toi, en venant, tu as bien agi.  

Maintenant donc, nous sommes tous là devant Dieu  
pour écouter tout ce que le Seigneur t’a chargé de nous dire. »] 

34Alors Pierre prit la parole et dit : [« En vérité, je le comprends,  
Dieu est impartial :35Il accueille, quelle que soit la nation,  
celui qui Le craint et dont les œuvres sont justes. 

36Telle est la parole qu’Il a envoyée aux fils d’Israël,  
en leur annonçant la bonne nouvelle de la paix  
par Jésus Christ, Lui qui est le Seigneur de tous.] 

37Vous savez ce qui s’est passé à travers tout le pays des Juifs,  
depuis les commencements en Galilée, après le baptême proclamé par Jean : 

38Jésus de Nazareth, Dieu Lui a donné l’onction d’Esprit Saint et de puissance.  
Là où Il passait, il faisait le bien  
et guérissait tous ceux qui étaient sous le pouvoir du diable,  
car Dieu était avec Lui.  

39Et nous, nous sommes témoins de tout ce qu’Il a fait  
dans le pays des Juifs et à Jérusalem.  
Celui qu’ils ont supprimé en le suspendant au bois du supplice, 

40Dieu L’a ressuscité le troisième jour. Il Lui a donné de se manifester, 
41non pas à tout le peuple, mais à des témoins que Dieu avait choisis d’avance,  

à nous qui avons mangé et bu avec Lui après Sa résurrection d’entre les morts. 
42Dieu nous a chargés d’annoncer au peuple et de témoigner  

que Lui-même L’a établi Juge des vivants et des morts. 
43C’est à Jésus que tous les prophètes rendent ce témoignage :  

Quiconque croit en Lui reçoit par Son Nom le pardon de ses péchés. » 

  [44Pierre parlait encore quand l’Esprit Saint descendit sur tous ceux qui écoutaient la Parole. 
45Les croyants qui accompagnaient Pierre, et qui étaient juifs d’origine,  

furent stupéfaits de voir que, même sur les nations, le don de l’Esprit Saint avait été répandu. 
46En effet, on les entendait parler en langues et chanter la grandeur de Dieu.  

Pierre dit alors : 
47« Quelqu’un peut-il refuser l’eau du baptême à ces gens  

qui ont reçu l’Esprit Saint tout comme nous ? » 
48Et il donna l’ordre de les baptiser au nom de Jésus Christ.  

Alors ils lui demandèrent de rester quelques jours avec eux.] 

    – Parole du Seigneur.  

 

 Voici le message aux Juifs de tout 
le chapitre 10 des Actes des Apôtres :  
le don de l’Esprit Saint a été répandu 

aussi sur les croyants non Juifs 

 Conséquence 1 de ce constat : les 
juifs croyants en Jésus sont stupéfaits 

 Conséquence 2 de ce constat : au 
nom de qui leur refuser le baptême ? 

 Conséquence 3 : désormais 
l’Église propose le baptême à tous 
ceux qui croient en Jésus-Christ, 

qu’ils viennent ou non du judaïsme 

 Et voilà le message aux non-Juifs du chapitre 10 des 
Actes : Dieu accueille, quelle que soit son origine, tout 
homme "qui Le craint et dont les œuvres sont justes" 
 Ce message Dieu l’ a "envoyé aux fils d’Israël 
par Jésus-Christ, Lui qui est "Seigneur de tous"… 

 Comment Jésus a porté aux Juifs 
ce message ? 1. "En leur annonçant 

la bonne nouvelle de la Paix",  
2. En faisant "le bien" là où Il passait 

 Avec l’aide de l’Esprit Saint, Pierre 
a parfaitement compris la vision et la 
voix qui lui ont été donné de recevoir 

 Voilà le message 
qui me paraît résumer 

tout Actes 10  



Psaume Ps 117 (118), 1.2, 16-17, 22-23 
R/ 24Voici le jour que fit le Seigneur, qu’il soit pour nous jour de fête et de joie ! 

Rendez grâce au Seigneur : Il est bon ! Éternel est Son amour ! 
Oui, que le dise Israël :  
Éternel est Son amour ! 

Le bras du Seigneur se lève, le bras du Seigneur est fort ! 
Non, je ne mourrai pas,  
je vivrai, pour annoncer les actions du Seigneur. 

La pierre qu’ont rejetée les bâtisseurs 
est devenue la pierre d’angle :  
c’est là l’œuvre du Seigneur, 
la merveille devant nos yeux.  

 
 

Deuxième lecture (Col 3, 1-4) 
« Recherchez les réalités d’en haut, là où est le Christ » 

Frères, 
  1si vous êtes ressuscités avec le Christ,  

recherchez les réalités d’en haut : 
c’est là qu’est le Christ, assis à la droite de Dieu. 

  2Pensez aux réalités d’en haut, non à celles  
de la terre. 

  3En effet, vous êtes passés par la mort, et 
votre vie reste cachée avec le Christ en Dieu.  

  4Quand paraîtra le Christ, votre vie, 
alors vous aussi, vous paraîtrez avec Lui dans la gloire.  

[5Faites donc mourir en vous ce qui n’appartient qu’à la terre :  
débauche, impureté, passion, désir mauvais,  
et cette soif de posséder, qui est une idolâtrie. 

  6Voilà ce qui provoque la colère de Dieu contre ceux qui Lui désobéissent.] 

    – Parole du Seigneur. 

 

 

 

 

 

 Wahou, quel  
programme de vie ! 

 Lui seul est vraiment bon : cela ne vaut-il pas le coup 
que je me le redise, et le redise autour de moi ? 

 Le jugement de l’homme peut être erroné, fût-il "bâtisseur" ! 
=> tout croyant a besoin de l’Esprit Saint, donné au baptême, à la 
confirmation, et à chaque fois que son Seigneur veut lui donner ! 

 2 parties dans cet extrait court mais un peu énigmatique => j’ai ajouté 
[entre crochets] les deux versets suivants pour mieux comprendre 

 NB : Pour essayer de mettre dans ma vie ces conseils 
– un peu difficiles à comprendre il est vrai – de l’apôtre 

Paul, je lis ainsi ces versets : A. 5-6 ; B.1-2 ; C. 3-4 

 A. Les 5 désobéissances à Dieu qui provoquent Sa Colère : 
1. La "débauche" – "usage excessif des plaisirs sensuels" (Google) ; La sensualité est légitime  

(cf le Cantique), mais gare au respect dû au lien conjugal, ainsi Mt 5,28 : "Tout homme qui 
regarde une femme avec convoitise a déjà commis l’adultère avec elle dans son cœur") 

2. L’ "impureté" : là, Jésus Lui-même explique (Cf Mt 15)ce qu’est la véritable impureté :  
18« Ce qui sort de la bouche provient du cœur, et c’est cela qui rend l’homme impur. 
19Car c’est du cœur que proviennent les pensées mauvaises :  

meurtres, adultères, inconduite, vols, faux témoignages, diffamations. » 
3. La "passion" – "état affectif et intellectuel assez puissant pour dominer la vie mentale" 

(Google), mais l’apôtre Paul est plus précis dans le chapitre 9 de la Lettre aux Romains : 
19« Je ne fais pas le bien que je voudrais, mais je commets le mal que je ne voudrais pas » 

4. Les "désirs mauvais" : ils sont décrits par l’apôtre Jacques (Cf Jcq 4) 
1« D’où viennent les guerres, d’où viennent les conflits entre vous ?  

N’est-ce pas justement de tous ces désirs qui mènent leur combat en vous-mêmes ? 
2aVous êtes pleins de convoitises et vous n’obtenez rien, alors vous tuez ; vous êtes jaloux  

et vous n’arrivez pas à vos fins, alors vous entrez en conflit et vous faites la guerre » 
5. La "soif de posséder" : Cf tout l’enseignement de Jésus sur l’amour de l’argent ! 

 B. Qu’est-ce au juste que "rechercher les réalités d’en haut" ? 

 Pensons au dons de Dieu :  6Cherchez le Seigneur tant qu’Il 
se laisse trouver ; invoquez-Le tant qu’Il est proche. (Is 55) 

 D’abord Sa Paix :   5Je cherche le Seigneur, Il me répond : de toutes mes frayeurs, Il me délivre. (Ps 33) 
 C. Qu’est-ce donc que "la vie cachée avec le Christ en Dieu" ? 

 La "gloire" du croyant se révèlera à la fin de sa vie (6Qui regarde 
vers Lui resplendira, sans ombre ni trouble au visage. (Ps 33)) 

 Ne croyons pas trop vite voir Dieu et Ses merveilles 
41« Si vous étiez aveugles, vous n’auriez pas de péché ; 

mais du moment que vous dites : “Nous voyons !”, votre 
péché demeure. » (Jn 9, Jésus s’adresse aux pharisiens) 



OU AU CHOIX 
 

Deuxième lecture (1 Co 5, 6b-8)  
« Purifiez-vous des vieux ferments, et vous serez une Pâque nouvelle » 

Frères, 
6bne savez-vous pas qu’un peu de levain suffit pour que fermente toute la pâte ? 
  7Purifiez-vous donc des vieux ferments, et vous serez une pâte nouvelle, 

vous qui êtes le pain de la Pâque, celui qui n’a pas fermenté. 
Car notre agneau pascal a été immolé : c’est le Christ.  

..8Ainsi, célébrons la Fête, 
non pas avec de vieux ferments, non pas avec ceux de la perversité et du vice, 
mais avec du pain non fermenté, celui de la droiture et de la vérité. 

    – Parole du Seigneur.  

 

Séquence 
Comme nous l’apprend Wikipédia, la "séquence" (du latin sequentia), est un chant liturgique ancien 
Autrefois, souvent une séquence précédait l’alléluia, maintenant seulement les dimanches de Pâques et Pentecôte, 
à la Fête-Dieu (fête du Corps et du Sang du Seigneur), Notre-Dame des 7 douleurs (le 15 septembre) 

À la Victime pascale, chrétiens,  
offrez le sacrifice de louange. 

L’Agneau a racheté les brebis ; 
le Christ innocent a réconcilié l’homme pécheur avec le Père. 
La mort et la vie s’affrontèrent en un duel prodigieux.  
Le Maître de la vie mourut ; vivant, Il règne. 

« Dis-nous, Marie Madeleine, 
qu’as-tu vu en chemin ? »  

« J’ai vu le sépulcre du Christ vivant, 
j’ai vu la gloire du Ressuscité. 
J’ai vu les anges Ses témoins,  
le suaire et les vêtements. 
Le Christ, mon espérance, est ressuscité ! 
Il vous précédera en Galilée. » 

Nous le savons : le Christ 
est vraiment ressuscité des morts. 

Roi victorieux, 
prends-nous tous en pitié !  
 
Amen.  

 C’est je crois ce que nous devons nous chrétiens 
garder du sens de la fête des pains sans levain : 

 L’Agneau immolé de Pâques 
nous renouvelle vraiment si le 
Carême nous a libéré des plus 

récurrents de nos péchés 

 Cette autre lecture n’est pas beaucoup plus immédiatement 
accessible mais au jeudi saint 2019 (le 18 avril) il m’a été donné 

avec Ex 12, 15-20 et une explication lumineuse trouvée sur 
internet de comprendre cette notion de "vieux ferments" 

 On l’oublie souvent : Celui qui a 
accepté de mourir de la main des 

hommes était "le Maître de la Vie" 

 La Résurrection est difficile à croire => on 
a vraiment besoin de témoins de la foi ! 

 On comprend que la liturgie ait conservé ce si beau poème spi… 

 Mon espérance peut être souffrante, 
mais le Christ n’a-t-Il pas dû énormément 

souffrir pour obtenir Sa victoire sur le mal ? 

 Nous devons rester 
humbles et espérer, désirer, 

demander Sa miséricorde  Et c’est tout le sens de dimanche 
prochain : 2e dimanche de Pâques et 
dimanche de la Miséricorde de Dieu ! 



Acclamation (cf. 1 Co 5, 7b-8a) 

Alléluia. Alléluia.  
Notre Pâque immolée, c’est le Christ ! 
Célébrons la Fête dans le Seigneur ! 
Alléluia. 

Évangile (Jn 20, 1-9) 
« Il fallait que Jésus ressuscite d’entre les morts » 

  1Le premier jour de la semaine, 
Marie Madeleine se rend au tombeau de grand matin ; 
c’était encore les ténèbres. 
Elle s’aperçoit que la pierre a été enlevée du tombeau.  

  2Elle court donc trouver Simon-Pierre  
et l’autre disciple, celui que Jésus aimait,  
et elle leur dit : « On a enlevé le Seigneur de son tombeau, et nous ne savons pas où on l’a déposé. » 

  3Pierre partit donc avec l’autre disciple pour se rendre au tombeau. 

  4Ils couraient tous les deux ensemble, 
mais l’autre disciple courut plus vite que Pierre et arriva le premier au tombeau. 

  5En se penchant, il s’aperçoit que les linges sont posés à plat ; 
cependant il n’entre pas. 

  6Simon-Pierre, qui le suivait, arrive à son tour. 
Il entre dans le tombeau ; il aperçoit les linges, posés à plat,  

  7ainsi que le suaire qui avait entouré la tête de Jésus, 
non pas posé avec les linges, mais roulé à part à sa place. 

  8C’est alors qu’entra l’autre disciple, lui qui était arrivé le premier au tombeau. 
Il vit, et il crut. 

  9Jusque-là, en effet, les disciples n’avaient pas compris 
que, selon l’Écriture, il fallait que Jésus ressuscite d’entre les morts. 

    – Acclamons la Parole de Dieu. 

 

Au lieu de cet Évangile, on peut lire celui qui a été lu à la Veillée pascale. 
Pour la messe du soir de Pâques, on peut aussi lire l’évangile  ci-dessous  

 

Évangile (Lc 24, 13-35) 
« Reste avec nous car le soir approche » 

13Le même jour (c’est-à-dire le premier jour de la semaine),  
deux disciples faisaient route vers un village appelé Emmaüs, à deux heures de marche de Jérusalem, 

14et ils parlaient entre eux de tout ce qui s’était passé. 

 Il est probable (Cf les autres évangélistes) que 
Marie-Madeleine n’était pas seule à ce moment-là 

 Mais sera seule quand Jésus lui apparaîtra 
elle après le départ des apôtres Pierre et Jean 

 Toujours étonnant de voir comment Jean parle de lui 
à la 3e personne, soulignant combien Jésus l’aimait 

 On le voit bien sur le Suaire de 
Turin : Jésus s’est comme volatilisé 

des linges dont Il était entouré 

 Jésus leur avait bien annoncé cela,  
mais il leur faut voir pour croire 



15Or, tandis qu’ils s’entretenaient et s’interrogeaient, 
Jésus Lui-même s’approcha, et Il marchait avec eux. 

16Mais leurs yeux étaient empêchés de e reconnaître.  

17Jésus leur dit : « De quoi discutez-vous en marchant ? » 
Alors, ils s’arrêtèrent, tout tristes. 

18L’un des deux, nommé Cléophas, Lui répondit : 
« Tu es bien le seul étranger résidant à Jérusalem 
qui ignore les événements de ces jours-ci. » 

19Il leur dit : « Quels événements ? » 
Ils Lui répondirent : « Ce qui est arrivé à Jésus de Nazareth, 
cet homme qui était un prophète puissant par ses actes et ses paroles devant Dieu et devant tout le peuple : 

20comment les grands prêtres et nos chefs L’ont livré, 
ils L’ont fait condamner à mort et ils L’ont crucifié. 

21Nous, nous espérions que c’était Lui qui allait délivrer Israël. 
 
Mais avec tout cela, voici déjà le troisième jour qui passe depuis que c’est arrivé. 

22À vrai dire, des femmes de notre groupe nous ont remplis de stupeur.  
Quand, dès l’aurore, elles sont allées au tombeau, 

23elles n’ont pas trouvé Son corps ; elles sont venues nous dire qu’elles avaient même eu une vision : 
des anges, qui disaient qu’Il est vivant. 

24Quelques-uns de nos compagnons sont allés au tombeau,  
et ils ont trouvé les choses comme les femmes l’avaient dit ; mais Lui, ils ne L’ont pas vu. » 

25Il leur dit alors : « Esprits sans intelligence !  
Comme votre cœur est lent à croire tout ce que les prophètes ont dit ! 

26Ne fallait-il pas que le Christ souffrît cela pour entrer dans sa gloire ? » 
27Et, partant de Moïse et de tous les Prophètes, 

Il leur interpréta, dans toute l’Écriture, ce qui Le concernait.  

28Quand ils approchèrent du village où ils se rendaient, Jésus fit semblant d’aller plus loin. 
29Mais ils s’efforcèrent de Le retenir : 

« Reste avec nous, car le soir approche et déjà le jour baisse. » 
Il entra donc pour rester avec eux. 

30Quand Il fut à table avec eux, ayant pris le pain, Il prononça la bénédiction et, l’ayant rompu, Il le leur donna. 
31Alors leurs yeux s’ouvrirent, et ils Le reconnurent,  

mais Il disparut à leurs regards. 

32Ils se dirent l’un à l’autre : « Notre cœur n’était-il pas brûlant en nous, 
tandis qu’Il nous parlait sur la route et nous ouvrait les Écritures ? » 

33À l’instant même, ils se levèrent et retournèrent à Jérusalem. 
Ils y trouvèrent réunis les onze Apôtres et leurs compagnons, qui leur dirent : 

34« Le Seigneur est réellement ressuscité : Il est apparu à Simon-Pierre. » 

35À leur tour, ils racontaient ce qui s’était passé sur la route,  
et comment le Seigneur s’était fait reconnaître par eux à la fraction du pain. 

    – Acclamons la Parole de Dieu. 

 

 Comment Le reconnaître 
comme notre Sauveur si l’Esprit 

Saint ne nous ouvre pas les yeux ? 

 Le témoignage peut 
nous surprendre ; il doit 
aussi nous interpeler ! 

 On ne peut pas se limiter à 
croire ce qu’on a vue soi-même !! 

 Autre source absolument essentiel 
de notre foi : l’Écriture Sainte 

 3e source de notre foi : les signes 
que nous donne notre Église : ceux de 

la liturgie, et aussi ceux des sacrements 

 Restent bien sûr les dons très exceptionnels que sont 
les apparitions du Christ : l’apôtre Pierre ; plus récemment 
Ste Marguerite-Marie, et encore plus récemment : sœur 
Faustine : c’est à elle que nous devons la fête dite de la 

« Miséricorde Divine » célébrée dimanche prochain 



Commentaire « Découvrir Dieu » 
Père Alain de Boudemange 

Découvrir-Dieu 

Christ est ressuscité ! Il est vraiment ressuscité ! Nous avons vécu les jours saints, de manière si 
particulière ces dernières heures. Nous avons pu les vivre comme les disciples, abattus par toutes ces 
nouvelles de morts qui nous arrivent, autour de nous ou par les médias.  

Aujourd’hui, au cœur de cette ambiance de mort c’est une grande nouvelle de vie qui jaillit ! 
Aujourd’hui, au fond d’un tombeau, Pierre et Jean découvrent la vie ; non seulement la vie de Jésus, 
mais la vie pour chacun d’eux. Eux et les autres avaient été abattus par la Passion ; au contact du 
tombeau et de la résurrection de Jésus ils redeviennent des vivants et des proclamateurs de vie ! 
Aujourd’hui, dans notre mort, Jésus vient renouveler la vie, Il fait de nous des vivants et des témoins 
de la vie. Merci Seigneur pour la vie que Tu nous redonnes aujourd’hui ! Alléluia !  

Belle fête de Pâques à vous et à vos familles ! 

 

Homélie de la messe de 11h à la Trinité de Paris 
Depuis le site internet de la paroisse 

Nous sommes le 1er jour de la semaine, pas le dernier où on se repose avant le prendre le travail : 
comme le centre rayonnant de toute ma semaine, et la présence du Seigneur pourra se manifester 
dans toute notre vie. Il y a toujours, malgré le confinement, la vie qui continue. Mais l’évangile nous 
invite à entrer dans cet événement de la Résurrection : un événement plutôt discret, car c’est d’abord 
dans le secret des cœurs que la grâce s’opère. 

Il a choisi des êtres pleins de faiblesse, juste pour qu’on comprenne que nous avons besoin en nous 
d’interstices que Dieu peut combler. Marie-Madeleine envisage qu’on ait enlevé le corps de Jésus. 
Mais l’apôtre Jean voient que les liens de la mort – maintenant bien rangés à leur place dans le 
tombeau – ne Le retiennent plus. Ainsi Jean voit et croit. 

Quand j’étais séminariste, j’ai fait un stage en soins palliatifs. J’ai été profondément marqué par le 
respect, la pudeur, la discrétion de tous les soignants. Ils nous ont évoqué les personnes à qui notre 
visite, nous semblait-il, pourrait leur faire plaisir. La 1ère personne à qui nous avait rendu visite venait 
de mourir, j’ai alors vu « en creux » une dimension transcendante – qui m’échappait complètement. 
C’est comme quand nous allons au St Sépulcre : Il n’est pas là, Il est ressuscité.  

Jean a cru sur les signes laissés là. Et toi, est-ce que tu crois à partir des signes qui te sont donnés ? Il a 
cru parce qu’il a beaucoup aimé, et il a vu avec les yeux de son cœur ce qu’on ne peut pas voir avec les 
yeux du corps. 

Nous avons tout le temps pascal pour comprendre cet espace en nous que Dieu veut remplir, comment 
ce Dieu caché va se manifester dans le secret de nous cœur : soyons perméables à cette grâce ! Nos 
désirs nous mesurent, et nous sommes ce que définissent nos désirs : c’est le don le plus essentiel à 
nos âmes.  

Seigneur donne nous cette grâce qui ne peut venir que de toi de brûler d’amour pour Toi ;  
fais que ce désir nous commande.  

Amen. 



Noté pendant la prière universelle 
R/ O Christ ressuscité, exauce-nous 

En ce jour de grâce, Seigneur, nous Te prions pour nos gouvernants :  
renforce leur dévouement et aide-les à prendre conscience de la valeur de toute vie humaine.  

Nous Te prions pour tous ceux qui auraient dû être baptisés aujourd’hui :  
que l’attente renforce le désir de leur baptême ! 

 

 

 

 

 

 

 

Commentaire Évangile au Quotidien 
Saint Grégoire de Nysse (v. 335-395), moine et évêque 

Le premier jour de la vie nouvelle 

Voici une sage maxime : « Au jour du bonheur on oublie tous nos maux » (Si 11,25). Aujourd'hui est 
oubliée la première sentence portée contre nous – mieux, non pas oubliée, mais annulée. Ce jour a 
entièrement effacé tout souvenir de notre condamnation. Autrefois l'enfantement se passait dans la 
douleur ; maintenant notre naissance est sans souffrance. Autrefois nous n'étions que chair, nous 
naissions de la chair ; aujourd'hui ce qui naît est esprit né de l'Esprit. Hier, nous naissions simples 
enfants des hommes ; aujourd'hui, nous naissons enfants de Dieu. Hier, nous étions rejetés du ciel sur 
la terre ; aujourd'hui celui qui règne dans les cieux fait de nous des citoyens du ciel. Hier, la mort régnait 
à cause du péché ; aujourd'hui, grâce à la Vie, c'est la justice qui reprend le pouvoir.  Un seul homme 
nous a ouvert jadis les portes de la mort ; aujourd'hui, un seul homme nous ramène à la vie. Hier, nous 
avons perdu la vie à cause de la mort ; mais aujourd'hui la Vie a détruit la mort.  

Hier, la honte nous faisait nous cacher sous le figuier ; aujourd'hui, la gloire nous attire vers l'arbre de 
vie. Hier, la désobéissance nous avait chassés du Paradis ; aujourd'hui, notre foi nous y fait entrer. De 
nouveau, le fruit de la vie nous est offert afin que nous en jouissions autant que nous le voulons. De 
nouveau la source du Paradis dont l'eau nous irrigue par les quatre fleuves des évangiles (cf Gn 2,10), 
vient rafraîchir la face entière de l'Église. (...)  

Que devons-nous faire dès lors, sinon imiter dans leurs bondissements joyeux les montagnes et les 
collines des prophéties : « Montagnes, sautez comme béliers ; collines, comme des agneaux ! » (Ps 
113,4) Venez donc, crions de joie pour le Seigneur ! (Ps 94,1) Il a brisé la puissance de l'ennemi et 
dressé le grand trophée de la croix (...). Disons donc : « Grand est le Seigneur notre Dieu, un grand roi 
par toute la terre ! » (Ps 94,3 ;46,3) Il bénit l'année en la couronnant de ses bienfaits (Ps 64,12), et Il 
nous rassemble en un chœur spirituel, en Jésus Christ notre Seigneur, à qui soit la gloire dans les siècles 
des siècles. Amen ! 

 



« Prière » de La Croix  
Du père Michel Evdokimov, prêtre orthodoxe. 

 « Le Christ est ressuscité des morts, par la mort Il a vaincu la mort, à ceux qui sont dans les tombeaux 
Il a donné la vie ! (…) Réjouissons-nous car le Christ baigne de sa clarté ceux que les ténèbres de l’enfer 
retiennent captifs. Réjouissons-nous en ce printemps de la vie, car une espérance jaillit parmi les 
victimes des guerres, des tremblements de terre, parmi les affligés du corps et de l’âme. Réjouissons-
nous, car par la croix toute tristesse est abolie, et la joie inonde le monde.  

Réjouissons-nous, car le Seigneur est descendu au plus profond de la terre, descendu au plus profond 
du cœur des hommes, où se tapit l’angoisse ; Il les a visités, Il les a illuminés. Tourments, angoisse, 
enfer sont anéantis, engloutis dans l’abîme d’amour ouvert au flanc percé du Seigneur. Réjouissons-
nous, car il est ressuscité le Christ, la joie éternelle. »  

 

 

 

 

 

 

Commentaire Prions en Église 
Père Tommy Scholtes, jésuite, Prions en Église Belgique 

Le tombeau vide 

Tellement improbable. Pourtant les femmes l’avaient dit. Elles s’étaient rendues au tombeau pour le 
couvrir de parfums, elles ont trouvé un ange qui leur a dit : « Qui cherchez-vous ? » Mais Lui, ils ne 
L’ont pas vu ! Si déjà la naissance de Jésus avait été si improbable, Sa mort et Sa résurrection le sont 
encore plus. Si Jésus n’était pas ressuscité, notre foi serait vaine, elle n’existerait tout simplement pas. 

Notre foi s’appuie non pas sur la preuve mais sur le témoignage des femmes, des disciples, de tous 
ceux et celles qui ont vécu avec lui une rencontre réelle, non une apparence. Une rencontre des cœurs 
qui rejoignent le cœur de Jésus. Certes, marqué par les cicatrices de la souffrance, mais donné pour 
que nous en vivions. 

À travers Sa résurrection, ce sont toutes nos morts et nos souffrances qui sont dépassées. En Lui, 
l’échec est un renouveau. La vie renaît. Nous sommes Ses enfants. Par les vœux du baptême 
renouvelés, nous confirmons notre « enfance » vivante et forte, notre appartenance à la famille des 
chrétiens. Nous pouvons appeler Dieu notre Père. 

Aller, courir, au tombeau du Christ, c’est redire notre foi… Certes Jésus l’a annoncé à plusieurs reprises 
au long de Sa vie, Sa passion, Sa mort et Sa résurrection. Mais L’avons-nous vraiment entendu ? 
L’Évangile, parole vivante, le redit. Mais aujourd’hui, le tombeau est vide. C’est ce vide qui remplit 
notre vie de lumière et de vie. 

À travers nos soucis quotidiens, nos échecs, nos péchés, osons-nous relire notre vie à la lumière de la 
Résurrection qui redonne force, qui pardonne, qui donne simplement de croire ?  
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